

BOLETÍN COMPETITIVIDAD Y EMPRESAS

15 de julio de 2022

SECCIÓN DE NOTICIAS E INFORMACIÓN RELEVANTE

Antimonopolio: La Comisión busca opiniones sobre los compromisos ofrecidos por Amazon en relación con los datos de los vendedores del mercado y el acceso a Buy Box y Prime

La Comisión Europea invita a presentar **observaciones** sobre los **compromisos ofrecidos por Amazon** para responder a las preocupaciones en materia de competencia sobre su **uso de datos no públicos de los vendedores del mercado** y sobre un **posible sesgo** al conceder a los vendedores acceso a su **Buy Box** y a su programa **Prime**.

La Comisión invita a todas las partes interesadas a presentar sus opiniones sobre los compromisos propuestos por Amazon **antes del 9 de septiembre** de 2022.

[Más información](#)

Ayudas estatales: La Comisión propone normas para simplificar los procedimientos de las ayudas estatales al transporte ecológico

La Comisión Europea ha propuesto un **Reglamento del Consejo** que permite a la Comisión **eximir de la notificación previa** en virtud de las normas sobre ayudas estatales de la UE a **determinados tipos de ayudas** al transporte ferroviario, fluvial y multimodal, con el objetivo de **fomentar el transporte ecológico**.

El nuevo Reglamento del Consejo, propuesto en el contexto de la revisión de las Directrices ferroviarias sobre ayudas estatales, permitirá a la Comisión declarar compatibles con el mercado interior determinadas categorías de ayudas estatales a los modos de transporte más ecológicos. Se trata de determinados tipos de ayuda en favor del ferrocarril, la navegación interior y el transporte multimodal, en particular las ayudas a la coordinación del transporte, que tienen un potencial limitado de distorsión de la competencia.

[Más información](#)

Protección del consumidor: Las compañías aéreas reembolsan más de 500.000 bonos de vuelo gracias a la actuación de la Comisión y las autoridades de consumo en la pandemia de COVID-19

La Comisión y las autoridades nacionales de consumo acaban de recibir la confirmación por parte de [16 grandes compañías aéreas europeas](#) de que han **reembolsado más de 500.000 bonos de vuelo** que habían impuesto a los consumidores por los vuelos cancelados durante la pandemia



de COVID-19. Este es el resultado del diálogo que la Comisión y la Red de Protección de los Consumidores (Red CPC) mantuvieron en 2021 para abordar las **consecuencias de las cancelaciones de vuelos masivas** y sin precedentes que se produjeron en las primeras fases de la pandemia.

Además, a la luz de la situación actual, con muchos viajeros afectados por retrasos y cancelaciones de vuelos, estos compromisos asumidos durante la pandemia por las compañías aéreas siguen siendo pertinentes y aplicables. Por lo tanto, **la Comisión** seguirá vigilando de cerca la situación para asegurarse de que se resuelve **respetando estrictamente los derechos de los consumidores y los pasajeros**.

[Más información](#)

NextGenerationEU: La Comisión Europea transferirá la liquidación de sus emisiones de bonos a una infraestructura basada en el Eurosistema

La Comisión Europea ha puesto en marcha el proceso para **organizar la liquidación de la Next-GenerationEU** y de otros bonos de la UE a través de la infraestructura de pagos y liquidación del Eurosistema (el Banco Central Europeo y los bancos centrales nacionales de la zona del euro). Al seguir esta vía, la emisión de bonos de la UE se alineará con los acuerdos utilizados por los emisores soberanos de la UE y el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), cuyas transacciones de bonos se liquidan en dinero del banco central.

La Comisión, tras un proceso de selección, ha decidido trabajar con el **Banco Central Europeo**, que actuará como agente pagador, y con el **Banco Nacional de Bélgica**, que actuará como agente liquidador de todos los títulos de deuda de la UE una vez que el servicio de emisión de la UE esté en marcha.

[Más información](#)

Acuerdo comercial entre la UE y Nueva Zelanda: Desbloquear el crecimiento económico sostenible

La **UE** y **Nueva Zelanda** han concluido hoy las **negociaciones** para un **acuerdo comercial** que abrirá importantes **oportunidades económicas** para las empresas y los consumidores de ambas partes. El acuerdo también incluye compromisos de sostenibilidad sin precedentes, como el respeto del Acuerdo Climático de París y de los derechos laborales fundamentales, que pueden aplicarse mediante sanciones comerciales como último recurso.

Las previsiones apuntan que el **comercio bilateral** aumentará hasta un **30%** gracias a este Acuerdo y que el **crecimiento potencial de las exportaciones anuales** de la UE podrá alcanzar los 4 500 millones de euros.



Algunas de las **medidas propuestas** son: la eliminación de los aranceles para las exportaciones de la UE a Nueva Zelanda; la disminución de los requisitos y los procedimientos de conformidad para permitir un flujo más rápido de mercancías; y un trato no discriminatorio garantizado a los inversores de la UE en Nueva Zelanda y viceversa.

[Más información](#)

Subvenciones extranjeras: La Comisión acoge con satisfacción el acuerdo político sobre el Reglamento relativo a las subvenciones extranjeras distorsionadoras

El Parlamento y el Consejo han alcanzado un acuerdo sobre el **Reglamento sobre subvenciones extranjeras** («RSE»). El Reglamento, que abarca las concentraciones, los procedimientos de contratación pública y todas las demás situaciones de mercado, colmará una laguna normativa en el mercado único.

Hasta ahora, la falta de normas permitía que las **subvenciones concedidas por gobiernos no pertenecientes a la UE** quedarán en gran medida **sin control**, mientras que las concedidas por los Estados miembros están sujetas a un estrecho control. El ISF complementa los esfuerzos internacionales de la UE por modernizar las normas sobre subvenciones en la Organización Mundial del Comercio.

Así, la **Comisión** estará **facultada para investigar las contribuciones financieras** concedidas por las autoridades públicas de un tercer país a empresas que realicen una actividad económica en la UE para contrarrestar sus efectos distorsionadores.

[Más información](#)

Antimonopolio: La Comisión solicita información sobre el funcionamiento del marco de aplicación de la normativa antimonopolio de la UE

La Comisión Europea ha lanzado una **convocatoria de pruebas y una consulta pública** en la que se invita a responder sobre el **funcionamiento de los Reglamentos de la UE** que establecen los procedimientos para la aplicación de las normas de competencia de la UE (Reglamento 1/2003 y Reglamento 773/2004). Las partes interesadas pueden responder a la consulta pública durante 14 semanas, hasta el 6 de octubre de 2022.

[Más información](#)

Aviación con cero emisiones: La Comisión lanza una nueva Alianza para hacer realidad los aviones eléctricos y de hidrógeno



La **Alianza para la Aviación de Emisiones Cero** tiene como objetivo preparar el ecosistema de la aviación para la entrada en servicio de aeronaves impulsadas por hidrógeno y electricidad, a fin de garantizar que el transporte aéreo contribuya al objetivo de neutralidad climática de Europa en 2050. Reunirá a representantes de fabricantes de aeronaves, compañías aéreas, aeropuertos, empresas energéticas y proveedores de combustible, organismos de normalización y certificación, grupos de interés de los pasajeros y del medio ambiente y reguladores.

La Alianza acabará cumpliendo el compromiso de **alinearse el sector con la ambición climática de la UE**, sus objetivos y otras políticas relacionadas. La dimensión internacional del sector es también un elemento importante, ya que la lucha contra el cambio climático es un esfuerzo global.

[Más información](#)

NextGenerationEU: La Comisión Europea emitirá 50.000 millones de euros en bonos en el segundo semestre de 2022 para financiar la recuperación

La Comisión Europea ha anunciado sus [planes](#) de **emitir 50.000 millones de euros en bonos** de la UE para financiar el programa de recuperación *NextGenerationEU* entre julio y diciembre de 2022, que se complementará con financiación a corto plazo (bonos de la UE).

Los **fondos** se destinarán a **apoyar la recuperación económica** de los Estados miembros tras la pandemia de coronavirus en el marco del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia. Más información

[Más información](#)

La Comisión presenta un nuevo enfoque de los acuerdos comerciales para promover un crecimiento ecológico y justo

La Comisión Europea da un paso importante para que el comercio de la UE sea más ecológico, justo y sostenible. Ha dado a conocer un nuevo plan para mejorar la contribución de los acuerdos comerciales de la UE a la protección del clima, el medio ambiente y los derechos laborales en todo el mundo. En su Comunicación sobre "El poder de las asociaciones comerciales: juntos por un crecimiento económico justo y ecológico", la Comisión propone cómo reforzar la aplicación y el cumplimiento de los capítulos sobre comercio y desarrollo sostenible (CDS) de los acuerdos comerciales de la UE.

[Más información](#)

CONSULTAS PÚBLICAS DE LA COMISIÓN



Normas de procedimiento en materia de defensa de la competencia de la UE: evaluación

Los Reglamentos (CE) n.º 1/2003 y (CE) n.º 773/2004 establecen los procedimientos para la aplicación de las **normas de defensa de la competencia de la UE**. Estas normas se dirigen a las empresas que abusan de su poder de mercado y celebran acuerdos restrictivos. Esta iniciativa tiene por objeto evaluar los procedimientos tras los cambios acaecidos en el panorama económico — por ejemplo, la digitalización— desde la entrada en vigor del Reglamento (CE) n.º 1/2003.

Área: Competencia.

Plazo: 30 junio 2022 - 06 octubre 2022 (medianoche, hora de Bruselas).

[Más información](#)

Evasión fiscal y planificación fiscal abusiva en la UE: abordar el papel de los facilitadores

Algunos facilitadores diseñan, comercializan y ayudan a crear estructuras en países no pertenecientes a la UE que erosionan la base imponible de los Estados miembros a través de la evasión fiscal o la planificación fiscal abusiva. Tales estructuras pueden utilizar entidades sin una sustancia mínima para aprovechar las diferencias entre los sistemas fiscales nacionales o los convenios fiscales. Esta iniciativa tiene por objeto intensificar la lucha contra la evasión fiscal y la planificación fiscal abusiva abordando el papel de los facilitadores que crean estas estructuras complejas y no transparentes.

Área: Fiscalidad.

Plazo: 06 julio 2022 - 12 octubre 2022 (medianoche, hora de Bruselas).

[Más información](#)

Propiedad intelectual: marco revisado para la concesión de licencias obligatorias de patentes

Actualmente, los países de la UE regulan y aplican el marco para la concesión de licencias obligatorias de patentes en la UE utilizando procedimientos diferentes y fragmentados. Esto significa que no es lo suficientemente eficiente como para hacer frente a crisis a escala de la UE.

Asimismo, debe examinarse la eficiencia del actual procedimiento de la UE relativo a la concesión de licencias obligatorias de patentes para la exportación a países con problemas de salud pública [Reglamento (CE) n.º 816/2006].

Esta iniciativa tiene por objeto revisar el marco para que esté adecuadamente preparado y coordinado para hacer frente a futuras crisis.

Área: Mercado único



Plazo: 07 julio 2022 - 29 septiembre 2022 (medianoche, hora de Bruselas)

[Más información](#)

Asunto del Comité de Cumplimiento del Convenio de Aarhus en materia de ayudas estatales: implicaciones/opciones

La UE y sus Estados miembros son partes en el Convenio de Aarhus sobre el acceso a la información, la participación del público en la toma de decisiones y el acceso a la justicia en materia de medio ambiente. El Comité de Cumplimiento del Convenio (asunto ACCC/C/2015/128) llegó a la conclusión de que la UE infringía el Convenio al imposibilitar que los ciudadanos impugnasen las decisiones sobre medidas de ayuda estatal.

Área: Competencia, Medio ambiente

Plazo: 13 julio 2022 - 05 octubre 2022 (medianoche, hora de Bruselas)

[Más información](#)

EVENTOS DE INTERÉS

Comisión Europea en el SMM de Hamburgo

6 de septiembre, 9:00 - 9 de septiembre, 16:00 (CEST)

La Feria Comercial Marítima Internacional SMM en Hamburgo es la feria comercial más grande de la industria marítima y se considera el evento de la industria marítima mundial más importante. Reúne a más de 2.200 empresas de 67 países, atrayendo a más de 50.000 visitantes de todo el mundo.

[Registrarse al evento](#)

Conferencia anual sobre el presupuesto de la UE 2022 - Aumentar la autonomía estratégica de la UE: un presupuesto para una Europa geopolítica

Lunes 10 de octubre de 2022, 9:40 – 16:00 (CEST)

La Conferencia Anual sobre el Presupuesto de la UE de este año se centra en el papel del presupuesto de la UE para apoyar el papel geopolítico de Europa y construir su autonomía estratégica. Oradores de alto nivel -responsables políticos europeos y mundiales, investigadores, representantes de grupos de reflexión, líderes de la sociedad civil y de las empresas- debatirán sobre una



amplia gama de cuestiones de actualidad en un debate animado, abierto e inclusivo, al que se invitará al público en general a contribuir.

Lugar: Rue de la Loi 170, Sala De Gasperi (edificio Charlemagne), 1049 Bruselas.

[Registrarse al evento](#) (a partir de septiembre)